

Die Parteiorganisationen sollten auf Grund des Vergleiches mit dem Weltstand den Weg zur Erhöhung der Arbeitsproduktivität, der Senkung der Kosten, der Erhöhung der Qualität der Erzeugnisse zeigen.

Zur Lösung dieser Aufgaben sollten die Parteiorganisationen ihre Arbeit besonders auf jene Abteilungen im Betrieb konzentrieren, die den notwendigen Vorlauf der wissenschaftlichen Forschung und Entwicklung zu schaffen haben.

Der wissenschaftliche Meinungsstreit im Rahmen der Verteidigung wissenschaftlich-technischer Aufgaben muß stärker gefördert und der noch vorhandene Subjektivismus überwunden werden. Es sind noch wirksamere Formen der persönlichen materiellen Interessiertheit zur Erreichung des wissenschaftlich-technischen Höchststandes anzuwenden. Die Parteileitungen müssen gegen Erscheinungen der Gleichmacherei auftreten und entschieden allen Versuchen, hohen Zielsetzungen und Anforderungen in der wissenschaftlich-technischen Arbeit auszuweichen, entgegentreten. Der Plan 1965 kann nur erfüllt werden, wenn das System ökonomischer Hebel richtig angewandt und sinnvoll für die Erfüllung des Planes Neue Technik und für die Rationalisierung eingesetzt wird.

Die Grundorganisationen sollten der gründlichen politischen und ökonomischen Vorbereitung und Durchführung der Leipziger Jubiläumsmesse große Beachtung schenken. An Hand der Messekonzeptionen und der Exponate der Betriebe führen die Parteiorganisationen die Auseinandersetzung mit noch vorhandenen subjektiven Auffassungen über das Weltniveau und schaffen Klarheit darüber, daß höhere Devisenerlöse auf die Dauer nur erreicht werden, wenn Produktionsbetriebe gemeinsam mit den Außenhandelsunternehmen mit weltmarktfähigen Erzeugnissen um die Erhaltung und Ausweitung der Märkte kämpfen.

Von den genannten Aufgaben ausgehend, sollen die Parteiorganisationen den Genossen in den Gewerkschaften helfen, die Maßstäbe für den Inhalt des sozialistischen Wettbewerbes richtig zu setzen. Es ist erforderlich, die Brigaden der sozialistischen Arbeit systematisch zu fördern und neue zu schaffen. In den Ergebnissen des sozialistischen Wettbewerbes zeigt sich, wie weit die Parteiorganisationen es verstehen, selbständig und schöpferisch die Politik der Partei ins Leben umzusetzen.

Diese Maßstäbe sind ebenfalls von prinzipieller Bedeutung für die Arbeit der Grundorganisationen im Bauwesen, Transport- und Nachrichtenwesen und im Handel.

*Aufgabe der Grundorganisationen in der sozialistischen Landwirtschaft*